



Liebe Freundinnen und Freunde des Orientierungslaufsports in Österreich!

Am 16. Juni 2020 hat die 215. Vorstandssitzung des ÖFOL stattgefunden.

Ich möchte euch auf diesem Wege über einige Themen informieren, die bei dieser Sitzung besprochen wurden:

### **Schul-OL**

17 Schulkarten-Projekte werden durch den ÖFOL mit kleinen Aufwandsentschädigungen gefördert. Es geht dabei nicht um professionell aufgenommene Karten, sondern um einfache Darstellungen des Schulgeländes oder der unmittelbaren Umgebung.

In einem weiteren Projekt werden junge OL-Sportler/innen gesucht, die an Schulen oder im Verein Trainingseinheiten abhalten. Eine Onlineumfrage ist dazu im Laufen.

Eugen Kainrath scheidet nach 20 Jahren als Bundesreferent für Orientierungslauf mit seiner Pensionierung aus dieser Tätigkeit aus. Eine Nachfolgerin oder ein Nachfolger wird gesucht. Dies sollte eine Lehrerin / ein Lehrer mit Bezug zum Schul-OL und idealer Weise auch zum Bildungsministerium sein.

### **Ski-O**

Für die Durchführung nationaler Bewerbe in der Saison 2020/2021 gibt es derzeit vier grundsätzliche Interessenten. Es sind noch keine Termine fixiert.

### **MTBO**

Die Sparte MTBO eröffnet als erste wieder das nationale Geschehen: Am [11./12. Juli 2020 sind zwei Austria-Cup-Bewerbe bei Sopron](#) (Ungarn) geplant, am [18./19. Juli 2020 ÖSTM/ÖM Sprint und ÖSTM/ÖM Mittel in Judenburg/ Steiermark](#).

Weitere AC-Wochenenden in Ungarn und in Österreich sind in Planung. Insgesamt könnten 2020 fünf MTBO-AC-Wochenenden durchgeführt werden; dies wäre nur um eines weniger als ursprünglich geplant.

Für 2021 sind 11 nationale Wettkämpfe (in Österreich) schon in Aussicht. Zur Festlegung der Termine müssen die nationalen Fuß-OL-Termine 2021 und die internationalen Termine 2021 abgewartet werden.

## Kartenreferat

Die [Seite des ÖFOL-Kartenreferates](#) wurde aktualisiert. Die IOF-Kartendarstellungsvorschriften gibt es nun zum direkten Download. Robert Ditz hat begonnen Skripten zu ausgewählten Themen zu erstellen. Diese Skripten sind ebenfalls von der Seite des Kartenreferates herunterzuladen.

Ebenfalls neu gestaltet wurde das [Online-Kartenarchiv des ÖFOL](#). Die Karten sind nun flächig mit Umrissen des abgebildeten Gebietes statt nur mit Punkten abgebildet; bei Klick auf das Kartengebiet werden Attribute zur Karte (Kartenname, Verein, Maßstab, Aufnahmejahr, ...) angezeigt. Die Unterscheidung in OL-, MTBO- und Ski-O-Karten erfolgt durch farbliche Kennzeichnung. Gebietsanfragen können per Zeichnung auf der interaktiven Karte und Druckfunktion formuliert werden. Ein Skriptum zu den Funktionen des neuen Kartenarchivs ist in Arbeit.

## Wettkämpfe 2020/2021

Der ÖFOL Vorstand sprach sich aus Gründen des Gesundheitsschutzes mehrheitlich gegen die Durchführung von Teambewerben (ÖM Mannschaft, ÖSTM und ÖM Staffel, ÖSTM und ÖM Mixed Sprint Staffel) aus.

Einen Überblick über die geplanten Wettkampf-Termine findet man hier:

[https://www.oefol.at/wp-content/uploads/2020/06/Wettk%C3%A4mpfe-2020\\_2021-Stand-1606.pdf](https://www.oefol.at/wp-content/uploads/2020/06/Wettk%C3%A4mpfe-2020_2021-Stand-1606.pdf)

## 1. ÖFOL Werkstatt

Von 13. bis 15. November 2020 findet in Bad Vöslau erstmals die ÖFOL Werkstatt mit Podiumsdiskussionen, Workshops, einem festlichen Abendessen am Samstagabend (statt der ÖFOL Gala) und einem Überraschungs-OL am Sonntagnachmittag statt. Details veröffentlichen wir in wenigen Wochen auf der ÖFOL-Homepage.

## Ausbildungsreferat

Der Bericht des Ausbildungsreferates wurde nicht während der Sitzung vorgetragen, sondern als Nachtrag ins Protokoll der Vorstandssitzung eingefügt.

Der Trainerspezialteil für OL soll im Sommer 2022 beginnen. Interessentinnen und Interessenten können sich dafür bei Ausbildungsreferent Markus Buchtele (markus.buchtele@oefol.at) anmelden.

Noch keinen fixen Termin gibt es für die nächste OL Instruktor Ausbildung. Wenn mindestens 10 Personen ihr Interesse an einer solchen Ausbildung anmelden, wird konkret mit der Kursplanung begonnen. 20 Teilnehmer/innen sind erforderlich, um mit einem Instruktorkurs starten zu können.

Die Übungsleiterausbildung in Tirol soll im November 2020 beginnen. Die Ausschreibung ist seit 1. Juni auf der [TIFOL-Homepage](#) abrufbar. Anmeldeschluss ist im August.

Mit kollegialen Grüßen,

Elisabeth Kirchmeir

Präsidentin des ÖFOL

[www.oefol.at](http://www.oefol.at)

Du erhältst den Newsletter des Österreichischen Fachverbandes für Orientierungslauf, 1040 Wien, Prinz Eugen Str. 12/2/45, da du auf <https://www.oefol.at/anne/> als Empfänger eingetragen bist. [Impressum](#) | [Datenschutzerklärung](#)

[Klicke hier](#) um dich von diesem Newsletter abzumelden.